

Granma con energía renovable



Los trabajadores de la Empresa Eléctrica de Granma, con otras entidades del país, continúan la construcción de los emplazamientos y el montaje de paneles solares fotovoltaicos, con el propósito de mejorar el servicio electroenergético.

Entre los cuatro proyectos de la provincia, el de mayor avance es el parque solar La Sabana, ubicado en las afueras de la ciudad de Bayamo, cerca de la carretera rumbo a Holguín.

El ingeniero Geyder Mompié Rodríguez, director de la entidad granmense,

explicó, en el programa local televisivo Perspectivas, que la obra se encuentra al 80 por ciento de ejecución civil y la instalación de las mesas que soportan los paneles a un 92 por ciento.

"Para terminar la construcción solo faltaría el arribo de los inversores y contenedores tecnológicos que están planificados hasta el 24 próximo", agregó.

Informó que, según lo previsto, la instalación de La Sabana debe sincronizar al Sistema Electroenergético Nacional el 19 de abril del 2025.

Respecto a la obra similar ubicada en el municipio de Niquero, expresó que está a un 21 por ciento de su proyecto civil y se labora en la colocación de los pilotes de hincado; en el vial principal,

del que faltan alrededor de 400 metros, y en la plataforma de los inversores.

Sobre el parque solar de El Recreo, en Manzanillo, detalló que desbrozan las 34 hectáreas correspondientes, y no ha arribado al país ninguno de los insumos necesarios para la construcción y el montaje.

Mientras, en Río Cauto, se ejecuta el parque solar Camilo Cienfuegos, donde están terminados la plataforma y el desbroce del área.

En el proyecto general intervienen 23 empresas, las granmenses de Construcción y Montaje y de Fuentes Renovables de Energía, junto a la Central de Equipos, de Santiago de Cuba.

DARIELIS CALZADA ALARCÓN



Como un caguairán, esperando la zafra

Félix PEDRO GUILLÉN FONSECA
Foto YANELIS ESCALONA VEGA

Con la mocha afilada y la voluntad del primer día, Alfredo Núñez Varona espera la voz de arrancada de la zafra 2024-2025, la contienda número 31 de sus 63 años de edad.

Este sobresaliente machetero pertenece a la Unidad básica de producción cooperativa de Vizcaíno, en la Empresa agroindustrial azucarera Enidio Díaz Machado, de Campechuela.

Procedente de una familia obrera de la zona de El Yarey de Palacio, vive en la comunidad de Marcial Jiménez, donde, además, contribuye a producir alimentos para el pueblo, como parte del movimiento de la agricultura urbana: "Tengo mi patio sembrado de viandas y una parcela plantada de arroz".

"Defiendo a la Revolución en el cañaveral, en mi conuco y sobre mi caballo alazán, listo para lo que sea", afirmó a La Demajagua.

Alistan arrancada en el Enidio Díaz



Con el alistamiento de la agroindustria, concluido el mantenimiento y reparación de la maquinaria y los equipos, la Empresa azucarera Enidio Díaz Machado, de Campechuela, realizará, el próximo martes, la prueba general para la arrancada de la zafra en Granma.

Leticia Marrero Fernández, directora del Grupo de coordinación y supervisión técnica de AzCuba, dijo que están listas las áreas de molinos y casa de calderas, además se ultiman los detalles para lograr eficiencia en el proceso productivo.

La fábrica tiene planificados 122 días de cosecha y debe aportar unas 19 mil 870 toneladas de crudo, por lo que dispondrá de los volúmenes de caña que garanticen este producto para la canasta familiar normada y el consumo social, durante 2025.

Mientras, los centrales Roberto Ramírez Delgado, de Niquero, y Arquímedes Colina Antúnez, de Bayamo, comenzarán a producir la meladura, con destino a la elaboración de alcoholes y otros derivados, tras la entrada de los combustibles y lubricantes.

Marrero Fernández informó que se transporta azúcar desde los almacenes del Enidio Díaz y del central Colombia, en Las Tunas, para la distribución de dos libras per cápita, correspondientes al actual mes.

JUAN FARRELL VILLA

Sismo perceptible



El Centro Nacional de Investigaciones Sismológicas (Cenais) confirma la ocurrencia de un sismo perceptible, a las 9:09 a.m.; de este viernes, con magnitud de 4.1 en la escala de Richter, localizado a 34 kilómetros al suroeste del municipio de Bartolomé Masó y a 42 al sureste de Pilón, a una profundidad de 8.8 kilómetros.

La nota oficial emitida por el Cenais informa que se recibieron reportes de perceptibilidad de varias localidades granmenses y demarcaciones de los municipios de Guamá y Santiago de Cuba, en la provincia homónima.

El pasado 10 de noviembre, a las 10:50 a.m., la red de estaciones sismológicas reportó un sismo perceptible a una profundidad de 10 km, con una magnitud de 6.0, situado a 48 km al sureste de Pilón, y a las 11:49 a.m. del mismo día otro terremoto con una magnitud de 6.7, situado a 32 km de la mencionada localidad.

Aunque no se lamentó la pérdida de vidas humanas, los daños materiales y las afectaciones a la infraestructura en varios territorios de la provincia fueron considerables. Asimismo, los movimientos telúricos alteraron la vida cotidiana de los pilonenses, quienes este viernes sintieron con fuerza el temblor, abandonando temporalmente sus labores.

Desde que ocurrieron los sismos de 6 y 6.7 grados del día 10 de noviembre, se han registrado un total de siete mil 966 réplicas, 132 de ellas reportadas como perceptibles o presumiblemente perceptibles, informa el Cenais en su página oficial.

REDACCIÓN LA DEMAJAGUA



En nuestras ediciones impresas y en La Demajagua Digital, usted puede anunciar ofertas de plazas, servicios, permutas, ventas, solicitar empleo...

Asimismo, la división LD-Multicom, ofrece una amplia cartera de productos y servicios en todos los ámbitos de la Comunicación Social, para personas naturales y jurídicas: diagnósticos, estrategias, planes y campañas comunicacionales, fotografía, contenidos audiovisuales, revisión de documentos, gestión de cuentas en redes sociales...

Teléfonos: 23424221, 23425889 y 23422036

servicios.ldmulticom@gmail.com

efemÉrides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 14 al 20 de diciembre

14-1911 Nace, en Encrucijada, Las Villas, Jesús Menéndez Larrondo, líder de los trabajadores azucareros.

14-1928 Nace, en La Habana, el poeta de la Generación del Centenario, Raúl Gómez García. Es instituido como Día del trabajador de la cultura.

15-1895 Batalla de Mal Tiempo, Cienfuegos, libra victoriosamente por Máximo Gómez y Antonio Maceo.

15-1956 Es asesinado Juan Manuel Márquez, segundo al mando de los expedicionarios del yate Granma.

18-1956 Fidel y Raúl se reencontran en Cinco Palmas, Media Luna, después del revés de Alegría de Pío.

19-1936 Cae, en España, Pablo de la Torriente Brau, revolucionario internacionalista.

20-1899 Nace, en Alquizar, Rubén Martínez Villena, destacado intelectual y revolucionario.

20-1922 Se funda la Federación de Estudiantes Universitarios (FEU).



PREPARAN OFERTAS PARA EL FIN DE AÑO

A partir del próximo 24 hasta el 1 de enero de 2025, las unidades gastronómicas granmenses venderán alimentos elaborados a la población, como parte de los festejos tradicionales de esa etapa.

Yisell Estrada Álvarez, directora de Grupo Empresarial de Comercio y Gastronomía en Granma, informó que tienen planificadas unas 183 mil 500 cenas para el fin de año; 42 locales ofrecerán platos a domicilio y 132 cafeterías ofertarán más de 12 mil comidas, de acuerdo con los recursos disponibles.

Los centros nocturnos y heladerías mantendrán sus servicios habituales. (María Karla Castillo Bavastro)

ASAMBLEA XIII CONGRESO DE LA ANAP

El proceso de balance XIII Congreso de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (Anap), a nivel de municipio, comenzará en Granma con la asamblea en Bayamo, el próximo día 19.

En el evento serán debatidos asuntos referidos a la producción de alimentos, la contratación y comercialización de los productos, la aplicación de la ciencia y la técnica, creación de módulos pecuarios y el fortalecimiento de la vida interna, entre otros.

Igualmente, quedarán elegidos los miembros del nuevo comité municipal y su buró y los delegados a la asamblea provincial, a efectuarse los días 27 y 28 de marzo de 2025.

El cónclave a nivel municipal se extenderá a las demás localidades, hasta concluir en Guisa, el 15 de febrero del venidero año. (Juan Farrell Villa)

NUEVA ORGANIZACIÓN PARA PERSONAS EN SITUACIÓN DE DISCAPACIDAD INTELECTUAL

La constitución oficial de la Asociación Cubana de Personas en situación de Discapacidad Intelectual (ACPD) en Granma, tendrá lugar el próximo día 21, según trascendió, este jueves, en un encuentro de las organizaciones representativas de la diversidad funcional, junto a autoridades políticas y gubernamentales del territorio.

El objetivo de la agrupación es asociar a los individuos con dificultades cognitivas, además de apoyar, orientar y capacitar a las familias para el trabajo vinculado a instituciones.

También, tiene entre sus propósitos impulsar la inclusión y velar por el pleno ejercicio de los derechos de este sector poblacional.

La nueva organización se creó a nivel de país, el 21 de mayo de 2023. (Darielis Calzada Alarcón)

ELEVAR LA CONCIENCIA SOBRE LAS ITS

Con el objetivo de crear mayor conciencia en los adolescentes acerca de las enfermedades de transmisión sexual, se efectuó, este miércoles, la presentación de la Campaña de prevención de las ITS/VIH/Sida y Hepatitis B Decide tu juego, en la casa de cultura 20 de Octubre, de Bayamo.

Marisol Viamonte, educadora del Centro municipal de prevención de las ITS/VIH/Sida, declaró que se realizarán actividades en las escuelas, para crear mayor responsabilidad acerca de las infecciones de transmisión sexual y el uso responsable de los métodos anticonceptivos. (María Karla Castillo Bavastro)

PROYECTO DE LA UNESCO BENEFICIA A ESCUELAS

Nuevo material escolar disfrutaron hoy alumnos de los municipios de Campechuela, Pilón y Media Luna, gracias al reciente donativo de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco).

Afectadas por los fuertes sismos del pasado 10 de noviembre, esas localidades recibieron la iniciativa solidaria como parte de la Ruta Socioemocional Cuba 24-25, proyecto de la Unesco junto al Ministerio de Educación de la Mayor de las Antillas.

Durante los días 4 y 5 últimos, en las diferentes instituciones educativas visitadas, los representantes del organismo internacional no solo entregaron recursos útiles para el proceso docente-educativo, sino que realizaron actividades culturales y juegos de participación con los educandos. (Orlando Fombellida Claro, ACN)